

Añaden que los sucesos de Mayo próximo se reducirán a una fiesta de tres días, y esto por cuadrar el 1.º de Mayo en viernes, y por no encenderse los fogones de las fábricas para un solo día de trabajo.

Y por último, que es completamente inexacto que los obreros tengan grandes cantidades reservadas para sostener la huelga, ni que posean armas, ni que se organicen para resistir á las autoridades.

En Cádiz también se ha celebrado un meeting obrero para dar cuenta de los acuerdos adoptados por el Congreso de trabajadores recientemente celebrado en corte.

Los oradores manifestaron su opinión favorable en un todo al cumplimiento de aquellos acuerdos, y muy particularmente en lo que se refiere á la huelga general hasta que les sean concedidas las ocho horas de trabajo que solicitan.

Respecto á la manifestación de 1.º de Mayo para cumplimentar el acuerdo del Congreso Socialista Internacional de París, todos se mostraron conformes en que aquella debe revestir un carácter imponente y solemne, apareciendo la clase trabajadora designada.

En Valencia, Alicante y Bilbao, se advierte entre la gente obrera alguna agitación para preparar la huelga, y los apóstoles del socialismo y la anarquía, que desde hace más de seis meses trabajan sin descanso para la huelga de 1.º de Mayo, no se dan un momento de reposo en su propaganda.

Un gran anteojo

Se ha inaugurado el Congreso astronómico de París, bajo la presidencia del almirante francés Monchez, iniciador del mismo.

Han asistido á la apertura 40 delegados, entre los cuales se halla representando á España el director del Observatorio Astronómico de San Fernando, señor Pujozón.

Como hemos dicho hace días, los sabios astrónomos se congregan para levantar el mapa del cielo, y á la vez asistirán á las pruebas del gran anteojo ecuatorial acodado, cuyo inventor es el señor Loewy, subdirector del Observatorio de París.

Este ecuatorial es el más grande del mundo, y permite hacer las observaciones con una precisión y una limpieza admirables.

En los ensayos hechos recientemente se han distinguido con claridad las montañas y los cráteres de la luna, y se estudió el fenómeno de la ausencia de aurora y de crepúsculo en dicho satélite y el paso sin transición del día á la noche.

Aunque el peso de este anteojo es 12.000 kilogramos, puede moverse con suma facilidad.

El gran ecuatorial forma un codo.

El eje polar tiene 18 metros de longitud y el codo 4.

El tubo principal descansa en un pilar de fábrica de 5 metros de altura.

El codo lleva en su parte superior un espejo y un objetivo de 60 centímetros de diámetro, cuyo campo está iluminado por una luz colocada en una placa unida al tubo.

El ecuatorial de M. Loewy posee dos objetivos de las mismas dimensiones: uno para la visión directa del cielo, y el otro destinado á la fotografía celeste.

De ese modo pueden obtenerse fotografías de la luna de un diámetro de 18 centímetros, que el instrumento aumenta directamente por medio de proyecciones hasta llegar á un metro de diámetro.

El observador está situado á 15 metros de altura.

El ocular se halla en una habitación, y el resto del instrumento queda al aire libre.

Por medio de un mecanismo muy ingenioso se puede seguir el movimiento sideral, y para los cuerpos que, como la luna, tienen un movimiento propio apreciable, hay también un mecanismo que permite no perderlos de vista ni un instante.

El instrumento ha costado 400.000 pesetas, incluyendo la construcción del edificio en que está instalado, edificio que es una torre cuadrada de 20 metros de altura con un pabellón móvil que cubre todo el aparato cuando no se usa, y que descansa en unos raíles, sobre los cuales corre en el momento de hacer las observaciones astronómicas.

El Gobierno francés ha concedido además al señor Loewy un crédito de 30.000 pesetas para comprar los útiles científicos que deben acompañar al magnífico instrumento.

Fuentes públicas

de agua caliente

Todo el que, siquiera durante algunas horas, haya permanecido en la ciudad de Orense, seguramente habrá sido invitado á visitar lo que constituye el orgullo de sus habitantes, y que se resume en la siguiente canción popular:

Tres cosas hay en Orense que no las hay en España; el Santo Cristo, la Puente y la Burga, hitviendo el agua.

El Cristo procedo de una derruida iglesia que

existía en el cabo de Finisterre, desde donde fué trasladado á Orense en 1333; no carece de mérito artístico, y es objeto de gran veneración en la ciudad.

El puente, contruido según unos en tiempo de Trajano, y según otros en el siglo XIII, es una obra atrevida que consta de dos partes, una de las cuales tiene 370 metros de longitud y 5 de ancho.

La burga, ó mejor dicho, las burgas, obra de la Naturaleza, son unos manantiales de agua á la temperatura de 66 á 68 grados centígrados.

De los tres manantiales hoy existentes, uno es de agua mineral y los otros dos de agua natural: uno de estos surte una fuente de cuatro caños de corriente constante, y el otro, que ha sido convertido en lavadero público, es aprovechado para toda clase de usos.

Inútil nos parece enumerar las grandes ventajas que á los habitantes de Orense, y en especial á las clases pobres, reportan las burgas, economizándoles el gasto de calefacción de agua, ventajas que, apreciadas en París en toda su importancia, han dado por resultado que, ya que en aquella capital no existen manantiales como los de Orense, se sustituyan por fuentes públicas establecidas en los barrios pobres y que, mediante un módico precio, surtan á la población de un elemento tan necesario en las faenas domésticas.

Las fuentes de París constan de una tubería de hierro, en forma de rollo, que recibe el agua del acueducto general de la ciudad; tubería que está situada sobre un aparato de calefacción por gas y en comunicación con un estante en que hay un espacio para colocar una vasija, una llave económica, una ranura y un botón.

Para hacer uso de este aparato basta colocar la vasija en el sitio destinado al efecto, echar por la ranura una moneda de cinco céntimos, abrir la llave y apretar el botón, con la cual el gas se enciende, calentando el agua de la tubería, que es recogida por la vasija en cantidad de nueve litros.

Extraída esta cantidad de agua, la llave se cierra, el gas se apaga y el aparato queda dispuesto á funcionar nuevamente en el momento en que la operación se repita.

Este sencillísimo sistema de obtener nueve litros de agua caliente por la módica cantidad de cinco céntimos, es aprovechado en París por los cocheros de alquiler para llenar sus *bouillottes* ó latas de agua caliente que en tiempo frío llevan en sus coches para calentar los pies á los parroquianos.

¿Sería de resultados prácticos el establecimiento en España de esta clase de fuentes, ya fuese por los Ayuntamientos ó por empresas particulares? Este es el problema que sometemos á la resolución de las personas competentes limitándonos por nuestra parte á lanzar la idea por si puede ser de utilidad.

El Libro Rojo

El ministerio de Estado remitió á las Cámaras el *Libro Rojo*.

Contiene este libro los documentos diplomáticos relativos á los siguientes asuntos.

Negociaciones seguidas con el gobierno de Marruecos á consecuencia del ataque dirigido por los moros fronterizos contra una sección de caballería de la plaza de Melilla, y satisfacción de las reclamaciones pendientes cerca del gobierno del sultán.

Negociaciones para la derogación del tratado de 28 de Junio de 1835 y estipulación de otro reduciendo el derecho de visita.

Arbitraje en la cuestión de límites entre Colombia y Venezuela.

Denuncia de los tratados de comercio.

Circulación del oro español en Francia.

Negociación sobre el comercio en Francia de los vinos envasados y adulterados.

Guerra entre las Repúblicas de Guatemala y San Salvador. Mediación oficiosa del cuerpo diplomático acreditado en Centro América y participación que en ella tuvo el representante de España.

Sucesos ocurridos en Buenos Aires durante los días 27 y 29 de Julio de 1890 y gestiones del ministro plenipotenciario de España.

Entre lo más saliente de este libro figuran la nota del embajador francés, Sr. Cambon, de 17 de Enero, denunciando el tratado con el país que representa y todos los documentos que con este asunto se relacionan.

En la citada nota, después de denunciar el tratado, se dice lo siguiente:

«Sin embargo, mi gobierno desea manifieste á V. E. que además de los convenios comerciales que pueda negociar con España, se prestará con gusto á un acuerdo, prorrogando provisionalmente hasta una fecha posterior al 1.º de Febrero de 1892, é independientemente de las tarifas anejas, el régimen que fijan las demás estipulaciones del tratado que acabo de denunciar del 6 de Febrero de 1882.»

El gobierno francés, en una palabra, proponía la prórroga del tratado de 1882, sin las tarifas anejas.

Nuestro ministro de Estado, después de acusar recibo de esta nota, contestó el 26 del mismo mes, lo siguiente:

«Consignándose en la nota de V. E. la posibilidad de ulteriores arreglos, cuyas negociaciones este gobierno acogería con satisfacción si le

llegaran á proponer por el de la República francesa y á fin de evitar el que simultáneamente se sigan por separado las conducentes á una inteligencia para prorrogar provisionalmente, sin las tarifas anejas, el tratado vigente, el gobierno de S. M., antes de pronunciarse acerca de esta propuesta, espera conocer las intenciones definitivas que el de la República francesa adopte respecto de las tarifas arancelarias.»

A consecuencia de la denuncia del tratado con Francia, el mismo duque de Tetuán dirigió á nuestros representantes en Alemania, Austria, Italia, Bélgica, Inglaterra, Suecia, Holanda, Suiza - Rusia -- en 22 de Enero -- una nota de la cual tomamos estos párrafos que son los esenciales:

«Constituyendo las relaciones mercantiles de España con Francia la base y el fundamento de nuestro tráfico internacional, y alterado aquel por haber denunciado el gobierno de la República francesa el tratado de comercio que con España tiene celebrado, es evidente que el gobierno de S. M. se encuentra en la necesidad de recomponer el nuevo equilibrio sobre elementos igualmente nuevos, que defiendan y protejan los altos intereses patrios.

Esta consideración por sí sola, aparte de otras no menos dignas de tenerse en cuenta obligan á denunciar aquellos tratados cuya cláusula de nación más favorecida impedirían á España negociar con la libertad necesaria, y en su virtud, el Gobierno de S. M., por acuerdo adoptado en Consejo de ministros, ha resuelto denunciar, entre otros, el que se ajustó con esa nación en...

Stivase V. E. por lo tanto, participarlo á ese Gobierno á fin de que, con arreglo al artículo de dicho tratado, se consideren terminados sus tratados de 1.º de Enero de 1892, expresándole al propio tiempo que el de S. M., por su parte, está dispuesto á entablar las negociaciones para la celebración de un nuevo tratado de comercio.»

El General Hernández

La *Gaceta* publica el Real decreto promoviendo á general de brigada al coronel de infantería D. Venancio Hernández y Fernández.

Nació este bizarro militar en 11 de Febrero de 1839, ingresó en el ejército en 1855, fué promovido á subteniente en Junio de 1858 y á teniente por antigüedad en Febrero de 1860, obteniendo el grado de capitán por la gracia general de 1868.

Asistió á operaciones de campaña contra las facciones republicanas y carlistas, con solo ligeras interrupciones, desde el año 1869 hasta la terminación de la guerra en 1876, siendo recompensados sus servicios con el empleo de capitán por el ataque y toma de Valencia en 1869; con el grado de comandante, por la acción de Monseny; con el mismo empleo, por su brillante comportamiento en las acciones del 10 y 12 de Septiembre de 1873 en las inmediaciones de Tolosa.

Herido de bala de fusil en la acción de Montejurra, fué premiado con el empleo de teniente coronel, quedando en situación de reemplazo hasta Agosto de 1874, en que volvió á campaña siendo recompensado con el grado de coronel por la ocupación de la línea de Orio.

Ascendido á coronel por antigüedad en 1886, ha desempeñado el cargo de jefe de la zona militar de Vitoria y el mando del regimiento de Garelano.

Cuenta treinta y seis años y tres meses de efectivos servicios, y se halla en posesión de las cruces de primera y segunda clase del Mérito Militar, con distintivo rojo, y de segunda clase de la misma Orden, con distintivo blanco, entre otras.

Añadamos, por último, que este distinguido general es hermano de D. José Hernaudez, Coronel del Regimiento de Filipinas que guarnece esta plaza.

NOTICIAS

De las Provincias

Diez un periódico de Galicia:

«La costumbre de las comilonas en los entierros entre la gente rural, lejos de extinguirse en Galicia, va aumentando, sirviendo de base la comida de los clérigos.

En la parroquia de Juvencos (Orense) sucedió lo siguiente, que refiere un corresponsal, en los funerales de la señora Doña María Fernández Pravia, viuda de Muñiz.

«Calculase—dice—en 2.000 el número de asistentes. En la casa mortuoria solamente han comido 400 amigos. Sirvióse la comida con tanta abundancia, que algunos aficionados á la chismografía aseguraban que los concurrentes habían venido á enterrar la muerte y á comerse á los vivos de la familia.»

—Ha llegado á Barcelona el director de Agricultura, Industria y Comercio, señor marqués de Aguilar, á quien dispensaron un cariñoso recibimiento los horticultores, agradeciéndole la disposición que acaba de dictarse referente á la libre circulación de plantas vivas.

—Según un periódico malagueño, se está proyectando á dotar de frenos automáticos todos los vagones en la línea de Córdoba á Málaga y de Bobadilla á Granada.

Con dichos frenos es fácil detener un tran en

marcha á gran velocidad, si el maquinista ve algún bulto en la vía á doce metros de distancia, pues sujetan y detienen las ruedas rápidamente.

—En todas las capitales de provincia han empezado á constituirse Comisiones representantes de la Junta directiva central para el Centenario de Colón, á fin de contribuir al mayor brillo de los festejos que han de celebrarse y dar todas las facilidades posibles para la concurrencia á las Exposiciones que habrá con aquel motivo.

También en el extranjero se están constituyendo Comisiones peregrinas bajo la presidencia de nuestros embajadores ó ministros.

—El Viernes Santo, y á la hora en que la procesión del Santo Entierro recorría las calles de Béjar (Salamanca), un joven llamado Mariano Barreras asedió á su madrastra seis puñaladas, de las cuales se encuentra en gravísimo estado.

—El consul de Inglaterra en la Coruña ha dirigido una comunicación al presidente de la Cámara de comercio de esta ciudad, pidiendo informe sobre los dos puntos siguientes, para poder contestar á su Gobierno:

1.º Qué resultados se han obtenido para la convención comercial anglo hispana de Abril de 1886.

2.º A qué se puede atribuir que, estando Inglaterra gozando de los beneficios de las naciones más favorecidas, la importación de productos ingleses no ha aumentado.

De Madrid

Se anuncia para en breve una combinación diplomática con motivo de haber sido elegidos diputados á Cortes los señores Dupuy de Lome y duque de Almenara y senador el señor marqués de Peñañuente, que respectivamente eran jefe de la sección de comercio del Ministerio de Estado, y secretarios de la Embajada española en París y de la Legación en Bélgica.

—Un periódico ha oído decir que el Sr. Lopez Puigcerver estima necesario que la minoría fusionista consiga terminantemente en su programa la nota liberal económica, porque cree que sin esta diferencia no hay límite de división entre los conservadores y los liberales, ya que en lo político los primeros han redoblado el paso, rebasando la línea de los segundos.

Y el señor Gamazo desea también que se aclare de una vez el programa económico de los liberales, para saber por qué principios se decide su partido, que ya es hora de que resuelva este punto.

—La Comisión permanente de la Asamblea del Magisterio ha visitado al ministro de Hacienda y le ha expuesto la situación insostenible que atraviesan los maestros.

El señor Gos-Gayón ha prometido ponerse de acuerdo con los ministros de Fomento y Gobernación para obligar á los Ayuntamientos morosos á satisfacer con puntualidad las atenciones de primera enseñanza, y en cuanto á las cantidades satisfechas por los Municipios y aplicadas por las delegaciones de Hacienda á otros servicios, hecho á que no dió crédito el señor Gos-Gayón, pidió éste á la Comisión datos concretos, para resolver lo procedente.

—Se atribuye al señor Alvarez Marín el propósito, tan pronto como se halle constituido el Congreso, de presentar un proyecto de ley de empleados en el cual, conservando lo más esencial del dictamen que la Comisión mixta dió en la anterior legislatura, se adicione algunos artículos tomados de la ley vigenté en Italia.

—El *Diario Oficial del Ministerio de la Guerra* publica una Real orden en la que, á petición propia, se concede al Infante D. Antonio de Orleans y Borbón continúe en situación de supernumerario por tiempo indeterminado.

De la Capital

Puede decirse que la temporada que estamos atravesando en punto á climatología es de las más anómalas y extrañas que se recuerdan, por cuanto á una temperatura fresca, casi fría, sucede sin transición un aire bocheroso y caliente; y á un estado de calma y tranquilidad, un período de agitación atmosférica que conmueve y agita todo aquello sobre que tiene influencia.

Lo prueba el huracán que se desencadenó ayer, el cual principió en la tramontana siendo viento fresco y acabó huracanado en el mistral, cesando por la tarde, después de haber limpiado las carreteras quitando el polvo mucho mejor de lo que lo hubieran hecho unos cuantos miles de diestras escobas, y depositándolo en las casas, en los muelles y en las personas mucho más perfectamente que si hubiese sido pasado por muchas docenas de finísimos cedazos.

Los efectos del vendaval de ayer fueron muchos y sensibles, que siempre lo son los destrozos aun cuando se verifiquen en propiedad ajena. Los almendros perdieron mucha parte de su fruto, viéndose buena cantidad de almendrucos debajo de los árboles y los haberes fueron azotados en términos de quedar echados y revolcándose los de tallo crecido y mustios y casi marchitos los de menos alzada. Los sembrados, esto es, los cereales no sufrieron gran cosa por cuanto no duró el viento impetuoso más que unas dos horas.

También hubo en el mar algunos lances ocu-

rridos en las embarcaciones que navegaban, alguna de las cuales estuvo á punto de zozobrar. A un fatucho que entraba en nuestro puerto una racha huracanada le tumbó sobre la banda de estribor y fortuna que estando prevenida la maniobra se soltó la escota de la quechamarina y aun cuando la vela tomó agua fué arriada sin novedad.

A las cinco de la tarde el viento había amainado completamente, quedando despejado el cuarto cuadrante pero con una notable cerrazón el segundo y parte del primero y tercero.

Con motivo de haber sido nombrado D. Juan Luis Estelrich oficial primero de este Gobierno de provincia, ha hecho dimisión del cargo de Abogado Fiscal sustituto de esta Audiencia.

Nos ha rogado nuestro amigo D. Juan Ferrer y Oliva, procurador de esta Audiencia, haga constar que no le pertenece, ni á él fué consignada, la caja que el día dos del que rige trajo á esta puerto el vapor Maria, que fué detenida por los delegados de la comisión de defensa contra la filoxera, y que quedó depositada en la Aduana á los efectos correspondientes, noticia que, como recordarán nuestros lectores copiamos de nuestro colega Las Islas.

Dentro de breves dias se reunirán los iniciadores de la Sociedad Club de Regatas para constituirse definitivamente.

En la sección de señores magistrados que salieron el lunes por la tarde para Mahón no va el señor Garcia como dijimos al dar la noticia anteaer, por estar encargado de sustanciar una multitud de causas de que fué nombrado juez especial.

En lugar del Sr. Garcia marchó á la isla nombrada el Ilmo. Sr. Presidente. Creemos oportuno hacer esta rectificación porque somos gustosos en que la verdad aparezca donde quiera.

Los dos buques de nuestra escuadra Pelayo y Reina Regente saldrán esta mañana á las ocho para la mar con objeto de continuar los ejercicios de cañón, en los cuales se hará uso de los de tiro rápido, de las ametralladoras y se dispararán algunos torpedos.

Ayer por la mañana fueron quemadas en la escollera á espaldas de la pescadería las plantas contenidas en la caja que trajo el vapor Maria de Barcelona. Las cenizas que resultaron fueron echadas al mar.

Ayer se reunió la Comisión de gobierno de la Diputación provincial, para resolver distintos asuntos de su incumbencia.

La Compañía Mallorquina de Omnibus ha acordado que de hoy en adelante se retarde una hora la última expedición.

Hoy probablemente se reunirá número bastante de diputados para que pueda celebrar sesión la Excm. Diputación de estas islas.

Entre las personas que en el vapor Lulio salieron ayer tarde para Barcelona recordamos á los señores: marqueses de la Bastida; D. Ramón Montís; el médico D. Antonio Frontera (hijo); el coadjutor de la Catedral Sr. Pou; el capitán de Infantería D. Miguel Villalonga y muchos estudiantes de aquella universidad que habfan pasado en Palma las vacaciones.

Conforme se verá en el correspondiente anuncio, esta noche se verificará en el Teatro la presentación de Mis Loreley, conocida con el nombre de la mujer pez.

Mañana jueves será el primer día de moda de la temporada.

A las primeras horas de la tarde de ayer y mientras soplabá impetuoso el viento N. O. entró en nuestro puerto un briq-barcá con pabellón español pero sin enarbolár la bandera de su provincia marítima, si bien nos pareció pertenecer á una de las de Galicia.

Este buque fué anunciado por el Vigía de Portopí por la mañana y tuvo que navegar de vuelta y vuelta por serle el viento contrario para entrar en el puerto, llamando nuestra atención el que viese casi hasta quinientas brazas de distancia de la playa frente al Mirador para virar en redondo y arribar al fondeadero, como en efecto á el llegó sin más maniobra á los pocos minutos.

Ayer tarde en la calle del Campo Santo á cosa de las cuatro y media de la tarde, entró en una casa una mujer llevando de la mano una niña de pocos años que tiene enfermos los ojos, con objeto de curárselos, cuando una perra que había en la mencionada casa se abalanzó á ésta y la mordió en una pierna, causándole las consiguientes heridas, aunque no son de consideración.

La perra fué detenida por un guardia municipal y conducida al depósito de Capuchinos, en donde será examinada por persona competente con el fin de evitar mayores consecuencias.

En la Inspección de vigilancia habfa anoche buen número de hombres y mujeres que acompañan varios matrimonios desaventurados á los

cuales trataban de hacer entrar en cintura los empleados de aquella dependencia.

Ha sido quitado ya del barracón que todavía subsiste en la plaza de las Euramadas el famoso pez que tanto dinero ha producido á los que lo pescaron ó adquirieron y tantas molestias ocasionó á aquellos vecinos y transeuntes.

Con objeto de mejorar ó de suplir las deficiencias que la contrata que celebra el Ayuntamiento para el riego de calles y plazas produce en el vecindario de esta ciudad, se han asociado ó tratan de asociarse los vecinos de la calle del Conquistador y contratar un barrerero que cuide de limpiar y regar aquella vía, que es en efecto una de las más descuidadas de Palma siendo, como es, la más transitada.

La nueva lámina en foto tipia que han reparado los hermanos Selatés representa la puerta principal ó mayor de la iglesia parroquial de San Miguel, lindísima escultura del siglo XIV que solo es lo que queda hoy de la antigua construcción de dicha iglesia que antes era mezquita.

La mencionada copia, acaso una de las mejores que componen el Album de Mallorca al cual va destinada, es un trabajo muy acabado y una genuina reproducción de aquella escultura.

Varios vecinos del barrio del Hostal d'en Canellas se quejan con razón del mal estado sanitario de aquel vecindario; pues con mucha frecuencia se observan animales muertos en mitad de las calles, las cuales se hacen intransitables á causa del fétido olor que despiden aquellas carnes en putrefacción.

Como las consecuencias pueden ser muy fatales por dichos vecinos, suplicamos á la autoridad municipal procure evitar tan justas quejas.

Con cargamento de vino entró en nuestro puerto el vapor Cataluña procedente de Caste y Feanix.

También llegó precedente de Barcelona el vapor Isleño con 30 pasajeros, la correspondencia y carga varia.

Queda constituida la Junta directiva del Instituto Agrícola dividida en tres secciones.

Primera.—Fitotécnica, D. Jerónimo Morell, D. Alvaro Campaner, D. Luis Ramis de Ayreñor, D. Antonio Rosselló y Nadal, D. Fausto Gual de Torrella, D. Pedro Estelrich, D. Gabriel Fuster.

Segunda.—Teotécnica, D. Rafael L. Blanes, D. Gabriel Martorell, Sr. Marqués del Palmer, D. Antonio Marcel, D. Jerónimo Morell, don Gabriel Liabrés, D. Pedro J. Gli.

Tercera.—Económica, D. José Morlau, don Antonio Marqués, D. Nicolás Dameto, D. Juan Rosselló y Crespi, D. Raimundo Fortuñy, señor Conde de Ayamans, D. Francisco García.

También se acordó la discusión de los siguientes temas:

Primera sección.—Es conveniente un semillero de vides americanas—Cultivo del trigo, inconvenientes y ventajas.

Segunda sección.—Ganado vacuno—Ganado lanar, pastos de secano, que apetece este ganado.

Tercera sección.—Campos de experimentación y demostración.

A juzgar por la animación que reinaba entre el elemento joven, esta tarde estará muy concurrido el Tiro de Piñón en el caserío del Terreno.

Ayer tarde fué conducido á la última morada el cadáver del niño Enrique Florit, hijo del comandante de este apellido, á cuyo entierro asistieron numerosos amigos de la familia y la música del regimiento de Filipinas, cuerpo en el cual presta sus servicios el nombrado militar.

Anoche en el Borne un sacerdote se sintió acometido de un accidente que pareció de gravedad, siendo asistido por el médico del Reina Regente, que acortó á pasar y que prestó al enfermo todos los cuidados de la profesión.

Por el Gobernador interino y con arreglo á las facultades que le concede la vigente ley de Puertos nombró ayer litador melidor de Palma á D. Jaime Serra y Durán, cuya plaza habfa sido suprimida en unas de las sesiones últimas del Ayuntamiento.

Hoy deben presentarse ante la Comisión provincial para el juicio de exenciones, los mozos del actual Reemplazo, de los cupos de Santa Margarita, Maria, Santa Maria y Maratxí.

Corren rumores de que no vendrá á posesionarse de este Gobierno de provincia D. Filiberto Abalarido Diaz.

No hemos podido comprobar la exactitud de tales rumores.

Publicaciones oficiales

Extracto del número correspondiente al día 2 de Abril.

Guerra.—Reales decretos promoviendo al empleo de general de brigada al coronel de infantería D. Venancio Hernández.

Nombrando jefes de brigada del distrito de Aragón al general D. Alejandro de Benito, y de Cataluña á los de la misa graduación D. Gregorio de Valencia y don Venancio Hernández.

Idem gobernadores militares de Huesca y Jaca á los generales de brigada D. José Torral y D. José Ortiz respectivamente.

Concediendo gran cruz de San Hermenegildo al general de brigada D. Adolfo Cortijo y al capitán de navio de primera clase D. Lirio Fernández.

Hacienda.—Real orden reconociendo como carga de Justicia la renta anual de 924'65 pesetas á favor de las memorias y capellanías de D. Francisco de la Cotera. La del día 3.

Gobernación.—Real orden declarando nulas las elecciones municipales verificadas en el Puerto de Santa Maria en 1.º de diciembre del 89.

Otra revocatoria de la providencia del gobierno de la provincia de Madrid, por la que se declararon nulas las elecciones municipales verificadas en Vicávaro en 1889, y más que expresa.

Gracia y Justicia.—Reales decretos referentes á movimiento del personal.

Guerra.—Real decreto reformando el cuartó militar de S. M. la reina regente.

Sociedades y Corporaciones

Sociedad Mallorquina de Tramvías. Por acuerdo del Consejo de Administración, se abre suscripción pública por trescientas acciones de 250 pesetas cada una, que forman las retenta y cinco mil pesetas que faltan á suscribir para completar el capital social.

La suscripción se cerrará el día 21 de este mes y puede hacerse en el Crédito Balear, Cambio Mallorquín y Sucursales de ambas Sociedades, en la Agencia de los Sres. Pomar, Copiñas 6 y en el Escritorio de los Co-reedores de Comercio, D. José Oliver—Escruchach 1—y de D. Gabriel Picornell—Copiñas 5—Palma 6 de Abril de 1891.—El Presidente, Alejandro Boselló.—P. A. D. C. D. A.—El vocal Secretario—Julian Mut.

Ayuntamiento de Palma. Aprobado por este Ayuntamiento en sesión celebrada en el día de hoy el Presupuesto ordinario para el próximo año económico de 1891 á 92 se anuncia al público que estará de manifiesto en esta Secretaría á efectos de reclamación por espacio de quince dias á contar desde la fecha.

Palma 3 Abril de 1891.—El Alcalde accidental, José Barce ó, P. A. del A. Francisco Gomila, Srio.

D. Bartolomé Bestard Perelló

Falleció el 25 del pasado Marzo (E. P. D.)

Sus desconsolados padres, hermanos, hermanas, tíos, tías, primos y demás parientes suplican á sus amigos y conocidos se sirvan tenerle presente en sus oraciones y asistir al funeral que en sufragio de su alma se celebrará el jueves 9 de los corrientes, á las diez de la mañana, en la iglesia de Ntra. Sta. de la Merced.

Doña Isabel Maria Oliver y Rigo

VIUDA DE LLOMPART. Falleció el lunes santo 23 de Marzo R. I. P.

Sus hijos, hija política, hermana, nietos, sobrinos y demás parientes suplican á sus amigos y conocidos á quienes por descuido involuntario, no se hubiere pasado aviso, la tengan presente en sus oraciones y asistan al funeral que en sufragio de su alma se celebrará en la iglesia del convento de religiosas de Sta. Clara, el 9 del actual á las diez y media de su mañana.

Cultos

Jubileo de Cuarenta horas. Continúa en el Oratorio de las Hermanitas de los pobres: exposición á las seis, practicándose los mismos actos que el día anterior, excepto que por la noche predicará el P. Francisco S. I. v. Filipino.

DOÑA FRANCISCA BENNASAR Y PONS. Viuda de Bauzá.—Falleció el 28 de Marzo (E. P. D.) Sus desconsolados hijos, hijos políticos, hermanos, nietos y demás familia, suplican á sus amigos y conocidos se sirvan tenerle presente en sus oraciones y asistir al funeral que en sufragio de su alma se celebrará el jueves 9 de Abril á las diez y media de su mañana en la Iglesia de San Jerónimo. El duelo se despide en la iglesia.

El ejercicio del día 8 dedicado á la Inmaculada Concepción, se practicará: en San Miguel á las once, con dos misas, en San Francisco á las once y cuarto con una misa, y en Santa Magdalena al anochecer.

En San Felipe Neri al anochecer, el ejercicio á la Madre del Divino Amor.

Visita á la Corte de Maria. A la Virgen de la Concepción, en la Catedral.

Estadística

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos

Día 5 de Abril.—Varones, 4; hembras, 4.

Matrimonios

No se registró ningún matrimonio.

Defunciones

Día 7

Bartolomé Liabrés Bordoy, soltero, de 25 años, Hospital, de catarro pulmonar.

Enrique Florit Torres, de un año y medio, calle del Carmen, de meningitis.

Domingo Rosselló y Rosselló, de 42 dias, Plaza de Truyols, de enteritis.

Margarita Ferrer Oliver, casada, de 4 años, calle de Fideos, de cancer.

Coloma Roca Mesquida, casada, de 29 años, calle de Morey, de tuberculosis.

Catalina Rubí Homar, de 23 dias, calle de la Herreria, de afección cardiaca.

Hospital Civil

Día 6

Movimiento de enfermos.—Entradas, 7; 5 varones y 2 hembras.—Altas, 2; 1 varón y 1 hembra.—Defunciones 1 varón.

Registros del puerto

DE AYER Á LA PUERTA DEL SOL.

Estado de la atmósfera.—Cubierta en los bajos en el primero, segundo y parte del tercer cuadrantes, despejada en lo alto y en los cuadrantes cuarto y parte del tercero: los horizontes cerrados los primeros con cargazon al S.

Idem del viento.—Casi nulo.—Hay ventolina de varios rumbos.

Idem de la mar.—Llana tersa y con reflejos y blanca.

Buques á la vista.—Los de guerra y una corbeta mercante en el fondeadero.

Vigia de Portopí.—Señala por la banda de Levante la presencia de un buque cuadro mercante no conocido.

WONDRADOS

Vapor español Cataluña, de 862 ton., matrícula de Palma, cap. D. Gabriel Enseñat, con 22 trip., y efectos de Felanitx, en 8 horas.

Vapor español Isleño, de 814 ton., matrícula de Palma cap. D. Raimundo Peña, con 23 trip., 24 pas., y efectos. De Barcelona, en 12 horas.

Laud español S. José, de 20 ton., matrícula de Palma port. D. Jaime Colomar, con 3 trip. y sal. De Campo: en 1 dia.

Día 7

DRSPACHADOS

Vapor español Lulio, de 405 ton., matrícula de Palma, cap. D. Pedro Anlet, con 26 trip., 44 pas., y valija. Para Mahón.

Laud español S. Berna do, de 42 ton., matrícula de Palma cap. D. Matías Albertí, con 7 trip. efectos. De Valencia.

Pallebot español S. José, de 64 ton., matrícula de Palma, cap. D. Francisco Alemany, con 6 trip. 2 pas., y efectos. De Barcelona.

Laud español S. José, de 21 ton., matrícula de Palma cap. D. Sebastián Pujó, con 6 trip. y lastre. De Soller.

Vapor español Cataluña de 662 ton., matrícula de Palma cap. D. Gabriel Enseñat, con 22 trip., vino. De Caste y Feanix.

Bases sacrificadas para el abasto público

Día 7

Bueyes, 4.—Vacas, 1.—Ovejas, 7.—Borregos, 1.—Corderos, 70.

Teatro Circo Balear

COMPANÍA COMICA-LÍRICA. BAJO LA DIRECCIÓN DE DON RAFAEL BOLUMAR.

Función para hoy miércoles 8 de Abril

Única función de la mujer pez

La comedia en dos actos, titulada:

PERECITO

La pieza valenciana cuyo título es:

TONI MANENA Y CHUAN DE LA SON

Aparición de Mis Loreley

MUJER PEZ

A las 8 y media

Precios los de costumbre.

BOLETIN METEOROLOGICO

Barómetro. 758,7 mm.
Termómetro seco 17,8 grados.
Id. húmedo 16,2 id.
Mínima 11,7 id.
Reflector 9,8 al fd.
Dirección del viento. N.E.
Ascenso del barómetro en 24 horas. 1,0 mm.
Descenso del barómetro en 24 horas. 0,0 mm.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA

servicio de trenes que registró desde el 1.º de Abril al 30 de Septiembre de 1891

De Palma á Manacor y La Puebla á las 7:20 mañana, 2:15 y 4 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma: á las 8 (mixto) 7 tardada y 6:45 tarde
De Manacor á La Puebla: á las 7 mañana y 5:45 t.

Servicio de la Compañia



TRASATLANTICA DE BARCELONA

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.
-El 10, saldrá de Cádiz, vapor CIUDAD DE CADIZ, para Puerto Rico, Habana y Veracruz.
El 20, de Santander, vapor REINA MARIA CRISTINA, para Coruña, Puerto Rico, Habana y Veracruz.

El 30, de Cádiz, vapor BUENOS-AIRES para Las Palmas, Puerto Rico, Habana y Veracruz.

Línea de Colón. -El 12 de Vigo, vapor SAN FRANCISCO para Puerto Rico, Ponce y Mayagüez, La Guaira, Puerto-Cabello, Sabania, Cartagena y Colón.

Línea de Filipinas. -El 6 de Barcelona, vapor ISLA DE MINDANAO para Port-Said, Aden, Colombo, Singapore y Manila.

Línea de Buenos Aires. -El 1.º de Marzo de Cádiz, vapor ALFONSO XII para Sta. Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Línea de Fernando Póo. -El 30 de Marzo de Cádiz vapor LARACHE, para Las Palmas, Rio de Oro, Dakar, Monrovia y Fernando Póo.

Servicios de Africa. -Línea de Marruecos. -El 18, de Barcelona, el vapor RABAT, para Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán y Mogador.

Servicio de Tánger. -De Cádiz, para Tánger los domingos, miércoles y viernes, y de Tánger para Cádiz los lunes, jueves y sábados, vapor TANGER.

Para más informes en Palma. Plaza de Antonio Maura (antes Copiñas), núm. 5.

Aguas naturales

DE EL VICHY CATALAN

Representante por estas islas, EL CENTRO FARMACEUTICO

Hállanse de venta en todas las buenas farmacias, principales droguerías y depósitos de aguas minerales. Dichos manantiales están declarados de utilidad pública y premiados con los primeros premios en todas las Exposiciones nacionales y extranjeras en que han hecho concurrencia.

Aventajan á las aguas extranjerías de su identidad en la cura de las ACIDECKS, DISPEPSIAS, GASTRICISMOS POR ABUSOS ALIMENTICIOS, CONGESTIONES CRÓNICAS DEL HÍGADO, BAZO Ó MATRIZ, resultando inmejorables para devolver el APETITO en las convalecencias de toda enfermedad que de él carezca.

Los médicos de más fama dan ya la preferencia al VICHY CATALAN.

Estas aguas solas pueden emplearse así como mezcladas en el vino, la leche ó cerveza.

100-50

Vapor directo de Palma

á Puerto Rico y Habana

Saldrá de este puerto el 16 Abril próximo, el nuevo y grandioso vapor de 5.500 toneladas 100 A. I. del Lloyd

Martin Saenz

Para dichos puntos y tambien para Canarias, admite carga y pasajeros. Informarán sus consignatarios en esta plaza Martinez y Planas, San Juan 20, Palma.

CHOCOLATE

de cacao, azúcar y canela, clases superiores, sin mezcla de otras sustancias, pureza garantida y elaborado á mano con gran esmero.

Precios por libra de 400 gramos

Ptas. 1'25, 1'50, 2'00 y 2'50 según calidad. Se fabrica á gusto del consumidor, con mayor ó menor cantidad de azúcar ó canela y á la vainilla si así se desea.

Se admiten encargos que se sirven á voluntad de la persona que tenga á bien hacerlos. Se elabora y expende en la

Droguería de José Juan (NUEVA) Marina 20, 22 y 24 frente al Huerto del Rey, Mar, 23.

De La Puebla á Manacor: á las 7:25 mañana, 2:45 y 6:45 (mixto) tarde.
De La Puebla á Palma: á las 7:25 mañana, 5:55 (mixto) tarde.
Tren periódico. -Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á la 1 tarde.

VAPORES-CORREOS

Salidas de Palma.
Para Barcelona, martes 4 tarde y domingo 7 y media de la mañana por vía de Alcudia.

Para Valencia, jueves 4 tarde.
Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana.
Para Mahón, lunes 4 tarde y miércoles 2 tarde vía Alcudia.

Llegadas á Palma.
De Barcelona, jueves 10 mañana vía Alcudia y sábado 7 mañana directo.

De Valencia, lunes 7 mañana.
De Alicante á Ibiza, miércoles 10 mañana.
De Mahón, jueves 7 mañana y lunes 10 mañana.

Viaje de recreo

Maravillosas Cuevas del Draach

IDA Y VUELTA EL MISMO DIA

Precios de entrada

De una hasta cinco personas 7'50 ptas.
Por cada persona de aumento 1'50 id.
El guía de las Cuevas vive en la calle de Artá. -MANACOR.

Subasta voluntaria

El día 14 de Abril de este año á las doce de la mañana, en la Notaría de D. Guillermo Sancho (Montenegro 24) se venderá en pública subasta si la postura acomoda á los vendedores, una casa compuesta de tienda con corral, tres pisos y otras dependencias, situada en esta ciudad, calle del Socorro números 39 y 37, con arregio á las condiciones que con los títulos de propiedad están de manifiesto en dicha Notaría.

Subasta

Se venden á pública subasta una pieza de tierra campo, con una casa de planta baja y altos en ella existentes denominada «Cane Cocó», de cabida de 27 áreas, y una suerte de tierra huerta llamada «Son Roig» de extensión de 451 áreas 10 centiáreas; ambas fincas situadas en el término de Calviá.

Se celebrará la subasta día 15 de Abril próximo, á las 11 de la mañana, en la Notaría de D. Miguel Ignacio Font, donde se hallan de manifiesto las condiciones de la venta y los títulos de propiedad.

Venta

A voluntad de su dueño se vende una casa de campo de planta baja, muy espaciosa y en todas las comodidades necesarias para una familia sita dentro del predio denominado Son Moix Negre, término de esta ciudad. Tiene además dicha casa, otra pequeña á ella adjunta y una porción de tierra plantada de almendros y otros árboles frutales.

En esta imprenta darán más detalles.

Academia de Preparación

Esta dispuesta á darla para el examen de asignaturas de la Facultad de Derecho, una persona de suficiencia, si reúne el necesario número de alumnos. Darán razón en esta Imprenta.

LÍNEA REGULAR

de Vapores Transatlánticos
De E. PI Y C.ª

Servicio mensual entre la Península, Antillas y Estados-Unidos.

Para Puerto-Rico, Habana, Matanzas y Cienfuegos con escalas en Mayagüez, Ponce y Matanzas saldrá á mediados del actual el magnífico y acreditado vapor de veloz marcha

Hernan Cortés

de 3,550 toneladas de registro admitiendo carga y pasajeros para dichos puntos y tambien para Canarias.

Para fletes, pasajes y demás informes dirigirse á Sans hermanos, Conquistador, 7, Palma.

NOTA: Los fletes hasta Barcelona y gastos de trasbordo son cuenta de la Empresa.

Se desea vender

un censo de 50 pesetas anuales, libre de todo descuento. En el Hostalet d' en Cañellas, última casa antigua de la Carretera se dará razón de su dueño.

A VISO

Se desea comprar un ruiseñor ó mirlo. Para informes en la calle de Ribera, 21.

ÚLTIMAS COTIZACIONES

Table with columns for various financial instruments and their prices. Includes items like 'Crédito Baloar', 'Cambio Mallorquin', 'Ferro-carriles de Mallorca', etc.

HOJAS DEL CALENDARIO

Calendar table for April 1891, showing days of the week and corresponding dates.

NO MAS ENFERMOS

Se curan todas las enfermedades (menos las procedentes de lesión orgánica) con el Enolatur Padró, regenerativo y depurativo de la sangre.

Todas las enfermedades proceden de impurezas ó infecciones de la sangre, y se presentan unas veces en forma de erupciones, bultos, granos, úlceras, etc., etc., internas ó externas; otras atacan más profundamente al organismo y provocan enfermedades que lo consumen (consumitivas). El Enolatur Padró cura todas ellas, porque depura la sangre y la regenera purificándola.

Es de efectos inmediatos en el herpes, escrófulas, reuma, gota, úlceras, llagas, granos, impetencia, fiebres perniciosas, tisis, raquitismo y asma.

El Enolatur Padró constituye un sistema de curación general completo, y resuelve los problemas más difíciles de Medicina, triunfando, en los casos en que ningún depurativo sólo, ni las aguas sulfurosas, las de Archeda, Panticosa y los medicamentos de quina y hierro, pudieron triunfar.

50 años de éxito, más de 500 certificados de curaciones portentosas, tres medallas de oro y dos de plata, títulos honoríficos de diversas Academias, y un despacho anual de 25.000 botellas, en España y Ultramar acreditan al Enolatur Padró.

Depositario en Palma, D. Juan Valenzuela farmacéutico, plaza de la Cuartera número, 2 y en todas las farmacias.

Pulverizadores EL RAYO

LONJETA II-PALMA

Advertisement for Salabert pulverizers, featuring a central box with the name 'GUILLERMO VAQUER' and '11 LONJETA 11 PALMA'.

Pulverizadores EL RAYO

Advertisement for Gresham insurance, featuring a portrait of a man and the text 'Gresham' and 'Seguros sobre la vida'.

Sucursal en Barcelona, Plaza de la Constitución n.º 5, Principal

Fondos de garantía más de 106 millones de pesetas enteramente realizadas.

Pólizas pagadas hasta el 30 de Junio de 1889, Ptas. 219.930,519

Capitales pagaderos á la muerte, seguros de supervivencia y dotales; rentas vitalicias inmediatas, y diferidas, mediante el pago de primas anuales, vitalicias, temporales, decrecientes únicas.

BANQUEROS DE LA SOCIEDAD «GRESHAM»
En Londres el Banco de Inglaterra. -En Barcelona «Unión Bank of Spain et England.»
Para informes y tarifas dirigirse al Agente en esta capital, Abelardo Oltra, Call 2.